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平成 29年度町政懇談会記録（要旨） 

 

開催日 ： 平 成 29年 10月 19日 (木)  

開 会 ： 午 後 7 時 00 分  閉 会 ： 午 後 8時 00分  

場 所 ： 城山２丁目集会所 

参 加 者 ： 男 17人、女 22人 計 39人（うち職員 5人） 

町職員：町長、副町長、建設部参事、上下水道課長、政策課長 

 

○懇談 

男性 1     水道事業についてですが、これは上水道ですよね。確かにみんなびっくりするほど

の水道料金でありがたいのですが、下水の方はどうなりますか。 

 

上下水道課長  下水道については、団地は団地の造成にあわせて作られています。設備的に建築の

差がありますが、下水道管渠とポンプアップしているところがございます。管渠も老

朽化してきますので、補修もしていますが、近い将来大々的に更新しなければならな

い時期はやってきます。今、施設の全てを把握し、将来計画を作る作業に取り掛かっ

ています。下水道についても将来的にどうなのかということはお話させていただく機

会が、近年にはやってくるかと思います。 

 

男性 1     上水道と下水道はセットで料金を払っていますからね。 

 

上下水道課長  事務の効率化ということもあり、下水道は上水道に委託をし、一括して請求をして

おります。会計的には全く別のものでありまして、上水道は受益者、使っていただく

方に全てご負担いただいております。下水道はこの事業によって環境もよくなるとい

うことで、一部の税金負担もありますので、会計的に一つにできないものになります。 

 

男性 1     一緒に料金を払っているもので、平成 32年度に水道料金が上がるとなると、下水も

となると負担が大きいので、どうなのかなと思いまして。それと、マンホールなどは

豪雨で蓋が吹き飛んで、そこへ人が落ちた、大変な水が吹き上げたなどときくことが

ありますが、城山はずっと変えずにそのままだと思いますが、今はスリップしないマ

ンホールもあると聞きます。バイクで通勤すると雨の日のマンホールは非常に怖いで

すし、そういうあたりもどうされるのかと思ったりしています。 

 

上下水道課長  マンホールの蓋は、笹尾地区はすでに交換が終わっています。城山地区については、

来年度に更新の計画を立て、早ければ来年再来年に工事に入ります。遅くても再来年

からは随時交換に入ります。安全性については、今現在全てではないですが、部分的

に調査をしております。新しく交換するものについては、心配はございません。 
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女性 1     東員町にお墓があるんですが、お墓の営業の方に、東員町のお墓は継ぐ人が東員町

を離れると墓じまいしなければならないと言われたんです。東員町に確認のために、

電話がしたところ、そんなことはないということでしたが、将来的にお墓を継ぐ人が

いなくなった場合、町としてどういう対策をされるのでしょうか。 

 

上下水道課長  墓地を管理していく方がみえて、管理料をお支払いいただければずっと残っていき

ますが、管理する方がいなくなって、管理料をお支払いいただけなくなると、墓地と

して管理ができませんので、どこかで、無縁仏という形で処理をせざるを得ない状況

になるかと思います。親族や親戚がその墓地を管理するという形で管理料を納めてい

ただく限りは墓地として残っていくかと思います。 

 

女性 1     墓じまいするのは結構お金がかかるといいますので、もし、そういう方がみえなく

なって、連絡もとれなくなったら町がそんなお金を負担していくことになるのかなと

思ったもので。 

 

副町長     町民課が今の墓地公園の担当課ですので、自治会長さんを通じてお答えさせていた

だきます。 

 

男性 2     水道料はどのくらい上がるのですか。 

 

上下水道課長  現在の水準を全体的に 17％上げる料金表を考えています。それでも三重県内では 

一番安い料金となります。新しく見直すと、基本料金と超過料金のバランスが若干変 

わりますので、単純に 17％上がるのではなくで、前後する場合があります。 

 

男性 2      RDFの施設が新しくなりますよね。新しくなると今までの経費が半分以下に下が 

ると聞いていますが、水道料金と合体したら上がるのかなと思いまして。 

 

町長       会計が別ですし、ごみ処理は桑名広域でやっています。桑名広域に東員町が今、

一般会計から出しているお金が 3億ちょっとです。これが新しい施設が完成すると、

2億あるいは、2億きるかもしれません。1億円くらい下がります。皆さんの負担は

減ります。理由としては、今は乾燥して RDFの固形燃料にする１工程と、それを燃

やして発電する 2工程があります。それが、新しい施設ではそのまま燃やすことに

なりますので、1 つの工程になることが大きいのかなと。また機械の性能がかなり

良くなっています。そういうことから、一般会計からのお金が 3分の 2以下になる

のではないかなという気がしています。水道料金については、値上がりしても 2,000

円はいかないくらいではないかと予想しています。値上がりしても三重県で一番安

いのは間違いないです。全国で 8 番目というのは、1750 くらい自治体があります
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が、そのうちの 8番目ですので、ご理解いただきたいと思います。 

 

男性 3      農業についてはお金の使い方を間違えると、今の日本の農業と同じことになって

しまうと思います。テレビを見ていると、稲刈りの機械や田植えの機械など沢山 CM

されていますが、どれだけの人が買うんでしょうか。ただ単に補助金を与えてしま

うと、補助金をもらった農家があの機械を買うんです。農業については、お金の使

い方、頭の使い方を間違えると絶対に失敗すると思いますので、できたら、産官学

とよくいいますが、産業と役場と学校ですね。南の方には話題になっている相可高

校もありますよね。そういった農業高校を活用したり、大学と連携したりとか。あ

と、例えば、私は、伊賀のモクモクファームの創業時に経済連にいた方を知ってい

ますが、あそこも大変成功しましたが、成功するためには、夜も寝ずに構想したり、

工場長をドイツへ派遣したりとか、血のにじむような努力をしたそうです。やるの

であれば、中途半端にするのではなく、産官学、特に若い子たちの意見を取り入れ

て、適正にお金を使っていかないと、結局トラクターを買いましたという形で終わ

ってしまうのではないかと私は思います。 

 

建設部参事    おっしゃられたとおりでございまして、今まで国がやってきた農業施策は失敗し

ていまして、その結果が今の若い農業者が継がない農業になっていったということ

は、紛れもない事実です。しかしながら、農地は、日本の将来を考えるとやはり守

っていくべき土地であるということですから、東員町にとっても同じことです。こ

れからは、国の補助金に依存しない農業に変えていきたい。それが新しい農業の趣

旨です。我々が考えていますのは、若い農業者がこれを産業として捉える農業経営

に変えていこう、それと新しい就農者が出てくるような産業にしていこうというこ

とでございまして、現在の東員町にはこれをやっている農家はございませんので、

町外から経営のノウハウを持った農業法人だったり、企業だったりを誘致する。こ

の誘致をした企業や農業法人と、今現在農業に取り組んでおられる方をマッチング

させるということで、町からの補助金は極力使わない方法で、自ら企業と農業者さ

んが事業を進めていただいて、そこで新しい雇用を生んでいただく。こういったこ

とにこれから計画をして実行していこうと思っていますので、ご支援を賜りますよ

う宜しくお願いします。 

 

男性 4      東員病院の前の道で、ハイブリットパークに入る所ですが、浜乙女さんが始まる

と、そこに通勤される方全員があの道を通ると思います。セブンイレブン前の交差

点がすごく混雑するような気がして心配しています、あの道の整備をするとか、広

くしていただくというような計画はありますか。 

 

町長       今のところそれはありません。もう一ついうならば、あそこは桑名と入り組んで

いまして、あのセブンイレブンの交差点のあたりは桑名市なんです。セブンイレブ
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ンから上ってきて、東員病院の下くらいまでが、桑名市の道路になります。そこか

ら上が東員町で、ちょうど境目です。東員町側については、厳島神社から東員病院

までは歩道をつける計画をしています。歩道をつけて、歩行者も含めて少しでも安

全に通行できるような道路の整備計画を立てて、来年度から工事に入っていく予定

にしています。桑名市に色々お願いをしても、桑名市にとっては端っこになります

ので、なかなか難しいのが現状です。何とかお願いをしていますが、非常に厳しい

状況です。 

 

男性 3      道路に関連して、今のごみ焼却場の方、城山球場の横を通っていく道ですが、城

山球場の横の採石場、採土場がありますよね。持ち込むダンプもいるし、運び出す

ダンプもあってどうなっているのかなと見ているんですが、あそこが、最近活発に

出入りがあって、非常にダンプの台数が増えてきています。さきほどの浜乙女の渋

滞問題もありますので、こちらを通る人もおそらく増えると私は予想します。道路

がダンプの出入りで非常に汚れていて、以前は業者がきちんと掃除をしていました

けれど、最近はすごく汚れてきています。また、津田学園に通う高校生があの道を

使うので、自転車が通りやすくしていただけないかなと思います。さらに、今のご

み焼却場の工事が始まると、あの道もこれから通行量が増えると思いますので、再

整備を考えていただけないかなと思います。 

 

町長       新しいごみ処理場ができるのが平成 31 年 12 月になります。そうすると、RDFの

施設がいらなくなりますので、県はそれを取り壊します。我々が県と交渉している

条件は、あの道路をちゃんと、整備して返してほしいと交渉しています。新しい焼

却施設ができる時に、あの道路はきれいにしていきたいと思っています。ダンプの

業者には掃除をするように申し入れてありますが、もう一度担当課から申し入れを

させます。 

 

男性 5      大仲さつき病院がありますよね。あそこが東員町ということを最近まで知らなか

ったのですが、東員町の人に使ってほしいと敷地内でグランドゴルフをやっている

んですが、あそこが東員町と知らない人が多い。東員町の総合病院のような、もっ

と利用されるような方法はないでしょうか。あそこらへんは東員町と知られていな

いので、道路を含めてもっと利用できるようなことはできないのでしょうか。 

 

町長       あの辺の一部が東員町で、あとは桑名市となり、入り組んでいて非常にわかりに

くいですが、病院については、民間病院ですので民間でやっていただくことになり

ます。 

 

男性 5      水道のことですが、昔、四日市市に水を売っていたことがあると思うのですが。 
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上下水道課長   四日市市に水自体は売っていないです。四日市市が東員町に土地を持っていて、

井戸を掘って水を汲んでいます。四日市市までおくる管もいりますので、四日市市

が地元の自治会に協力金という形でお金を支払っていて、それで裁判になったとい

う経緯はございます。 

 

 

・懇談による意見 

 

1. 下水道施設について 

2. 墓地の管理について 

3. 新しいごみ焼却施設について 

4. 新しい農業について 

5. 東員病院前の道路整備について 

6. 大仲さつき病院について 

 


